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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     21.11.2016 

Kanzlei der Bürgerschaft 

 

 

P r o t o k o l l  

 

der Sitzung des Ausschuss für Sport, Soziales und Jugend  

am Montag, 21. November 2016 im Bürgerschaftssaal des Rathauses 

 

 
Öffentlicher Teil 

 

Beginn:  18:00 Uhr 

Ende:     19:16 Uhr 

 

 

Anwesenheit 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verwaltung 

 

Herr Ludwig-Andreas Klöckner 

Frau Monika Kindt 

Frau Ines Gömer 

Herr Achim Lerm 

Frau Mareen Sommer 

Herr Sebastian Sack 

 

Gäste 

 

 

  

  

Frau Dr. Mignon Schwenke 

Herr Ibrahim Al Najjar 

Herr André Berndt 

Herr André Carls 

Frau Rita Duschek 

Herr Silvio Maaß i. V. für Herrn Torsten Hoebel 

Herr Torsten Lange i. V. für Herrn Gamal Khalil 

Herr Nikolaus Kramer 

Herr Ronny Hartmut Krüger 

Herr René Lenz 

Frau Karola Lüptow 

Herr Mathias Archut 

Herr Christoph Oberst 

Herr Waldemar Rother i.V. für Frau Dr. Antje Steveling 

Frau Christiane Sitterlee 

Frau Dr. Monika Meyer- Klette 



Niederschrift (öffentlicher Teil) 

 

Seite 2 von 5 

 

Tagesordnung 

 

 1. Sitzungseröffnung durch das an Lebensjahren älteste Mitglied und Feststellung der 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
 

 3. Aufstellung des Wahlvorstandes 
 

 4. Wahl der/des Ausschussvorsitzenden 
 

 5. Verpflichtung und Einführung der/des Ausschussvorsitzenden 
 

 6. Wahl der/des 1. stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 
 

 7. Wahl der/des 2. stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 
 

 8. Verpflichtung der Ausschussmitglieder durch den Ausschussvorsitzenden/ die 

Ausschussvorsitzende 
 

 9. Bestätigung der Niederschrift vom 17.10.2016 
 

 10. Fragen, Vorschläge und Anregungen von Kindern, Jugendlichen und Einwohnern 
 

 11. Beschlusskontrolle 
 

 12. Diskussion von Beschlussvorlagen 
 

 12.1. Annahme einer Spende für die Kindertagesstätte „Zwergenland“ 
Dez. I, Eigenbetrieb Hanse-Kinder 

 

 12.2. Friedhofs- und Friedhofsgebührensatzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

für die kommunalen Friedhöfe 
Dez.  II,  Amt 66 

 

 13. Situation und Aktivitäten des Bürgerhafens Greifswald 
 

 14. Verfahrensweise Jugendhaus "Pariser" 
 

 15. Informationen der Verwaltung 
 

 16. Fragen der Mitglieder des Ausschusses 
 

 17. Informationen der Ausschussvorsitzenden 
 

 18. Sitzungsende 
 

 

 
TOP 1. 

 
 

 

 

Sitzungseröffnung durch das an Lebensjahren älteste Mitglied und Feststellung der 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Frau Duschek eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt fest, dass die 

Ladung ordnungsgemäß erfolgt ist und der Ausschuss mit dreizehn anwesenden 

Mitgliedern beschlussfähig ist.  

 
TOP 2. 

 
 

Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Es gibt keinen Änderungsbedarf. 
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Abstimmungsergebnis: 13 x Ja. 

 
TOP 3. 

 
 

 

 

Aufstellung des Wahlvorstandes 

 

Auf eine geheime Abstimmung wird verzichtet. 

 

TOP 4. 

 
 

 

 

Wahl der/des Ausschussvorsitzenden 

 

Herr Berndt schlägt Frau Dr. Schwenke zur Wahl als Ausschussvorsitzende vor. 

 

Abstimmungsergebnis: 12 x Ja, 1x Enthaltung. 

 
TOP 5. 

 
 

 

 

Verpflichtung und Einführung der/des Ausschussvorsitzenden 

 

Frau Dr. Schwenke dankt für das Vertrauen und nimmt die Wahl an. 

(18:04 Uhr Herr Archut kommt.) 

 
TOP 6. 

 
 

 

 

Wahl der/des 1. stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 

 

Herr Lenz schlägt Herrn Al Najjar vor. 

 

Abstimmungsergebnis: 14 x Ja 

 
TOP 7. 

 
 

 

 

Wahl der/des 2. stellvertretenden Ausschussvorsitzenden 

 

Herr Carls schlägt Herrn Oberst vor. 

 

Abstimmungsergebnis: 14 x Ja 

 
TOP 8. 

 
 

 

 

Verpflichtung der Ausschussmitglieder durch den Ausschussvorsitzenden/ die 

Ausschussvorsitzende 

 

Alle Ausschussmitglieder werden von der Vorsitzenden per Handschlag verpflichtet. 

 
TOP 9. 

 
 

 

 

Bestätigung der Niederschrift vom 17.10.2016 

 

Abstimmungsergebnis: 11 x Ja, 3 x Enthaltung. 

 

TOP 10. 

 
 

 

 

Fragen, Vorschläge und Anregungen von Kindern, Jugendlichen und Einwohnern 

 

Herr Ständer von der Elterninitiative Kitamv.de berichtet, dass die Initiative eine Petition 

angeregt hat, die inzwischen 2.000 Unterstützer gefunden hat. Anliegen ist es, 

insbesondere auf die Missstände bei den Betreuungsschlüsseln in den 

Kindertageseinrichtungen in Mecklenburg-Vorpommern hinzuweisen. Weiteres Anliegen 

ist es, die Betreuung nicht nur quantitativ, sondern auch qualitativ zu verbessern.  

Frau Dr. Schwenke bittet darum, das Anliegen mit in die Fraktionen zu tragen. 

 
TOP 11. 

 
 

 

 

Beschlusskontrolle 

 

entfällt 
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TOP 12. 

 
Diskussion von Beschlussvorlagen 

 
TOP 12.1. 

 
06/819 

 

Annahme einer Spende für die Kindertagesstätte „Zwergenland“ 

 

Abstimmungsergebnis: 14 x Ja 

 
TOP 12.2. 

 

 
06/825 

 

Friedhofs- und Friedhofsgebührensatzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

für die kommunalen Friedhöfe 

 

Frau Sommer von der Friedhofsverwaltung bringt die Vorlage ein und erläutert die 

wichtigsten Änderungen.  

Herr Oberst begrüßt die Kostenfreiheit für totgeborene Kinder und fragt, ob auch für 

unter 6jährige Kinder Kostenbefreiung möglich ist. Frau Sommer  teilt mit, das sich die 

Kosten von 100 Euro nur auf die Äscherung beziehen und nicht auf die Grabstelle. 

 

Abstimmungsergebnis: 11 x Ja, 3 x Enthaltung. 

 
TOP 13. 

 
 

 

 

Situation und Aktivitäten des Bürgerhafens Greifswald 

 

Frau Dr. Meyer-Klette vom Verein Bürgerhafen berichtet anhand einer Präsentation über 

die vielfältigen Aktivitäten des Vereins. 

(Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt.) 

 
TOP 14. 

 
 

 

 

Verfahrensweise Jugendhaus "Pariser" 

 

Frau Dr. Schwenke bringt ihre Verärgerung zum Ausdruck, weil trotz persönlicher 

Absprache kein Vertreter des Immobilienverwaltungsamtes erschienen ist. 

Die Ausschreibungsunterlagen für den Verkauf des Objektes sind an die 

Ausschussmitglieder verteilt worden.  

Herr Klöckner teilt mit, dass  die Verwaltung sich an die Beschlusslage der Bürgerschaft 

hält und nach Scheitern der Pachtoption nun die Verkaufsoption auf den Weg gebracht 

wurde. Durch die Veröffentlichung der Ausschreibungsunterlagen auf der Webseite der 

Stadt wurde Öffentlichkeit und Transparenz hergestellt. Aus seiner Sicht wäre es 

problematisch, vor Ende der Ausschreibungsfrist das Konzept eines Bewerbers in der 

Öffentlichkeit vorzustellen und zu beraten, da dann die Chancengleichheit für andere 

potentielle Bewerber beeinträchtigt wäre.  

Frau Dr. Schwenke bittet die Ausschussmitglieder Fragen bezüglich der Verfahrensweise 

zum „Pariser“ schriftlich innerhalb von vierzehn Tagen einzureichen. Sie wird dann einen 

Fragenkatalog erstellen und die Verwaltung um schriftliche Stellungnahme bitten.  

Auch Herr Berndt äußert sein Unverständnis zur Abwesenheit des 

Immobilienverwaltungsamtes. 

 
TOP 15. 

 
 

 

 

Informationen der Verwaltung 

 

Frau Kindt erinnert daran, dass sie für den 02.12.2016 Einladungen zum 

Weltbehindertentag verschickt hat und sie von den Ausschussmitgliedern bisher nur vier 

Rückmeldungen erhalten hat. 

 
TOP 16. 

 
 

 

 

Fragen der Mitglieder des Ausschusses 

 

Frau Duschek fragt, ob die im Haushalt eingestellten 30.000 Euro für Jugend-und 

Sozialarbeit ausgereicht haben.  

Herr Sack teilt mit, dass mehr Anträge auf Zuwendungen vorgelegen haben, so dass 

nicht alle Anträge in voller Höhe beschieden werden konnten. Die Mittel werden 

vollständig verbraucht werden. Im künftigen Haushalt sind diese Mittel nicht 
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vorgesehen, da es sich bei den 30.000 Euro um einen einmaligen Beschluss handelte. 

(Eine Liste über die geförderten Maßnahmen ist diesem Protokoll als Anlage beigefügt.) 

Herr Lange äußert seinen Unmut darüber, dass die Sportler nicht ausreichend bei der 

Planung der neuen CDF-Sporthalle einbezogen werden. Fehlplanungen könnten so 

vermieden werden.  

Frau Dr. Schwenke teilt mit, dass die Projektanten das Projekt im Hauptausschuss 

vorgestellt haben. Sie schlägt vor, das Projekt in einer gesonderten Veranstaltung zur 

Sportentwicklungskonzeption unter Einbeziehung von Sportvertretern vorzustellen und 

zu diskutieren.  

Herr Berndt ist der Meinung, dass vor einem Verkauf der Sporthalle IV der Ausschuss 

beteiligt werden sollte.  

 
TOP 17. 

 
 

 

 

Informationen der Ausschussvorsitzenden 

 

Frau Dr. Schwenke kündigt an, die Verfahrensweise mit den Nutzern der Sportanlage 

Dubnaring für die Januarsitzung auf die Tagesordnung setzen zu wollen. 

 
TOP 18. 

 
 

 

 

Sitzungsende 

 

Um 19:16 Uhr schließt Frau Dr. Schwenke die Ausschusssitzung. 

 

 

 

gez.         gez. 

Dr. Mignon Schwenke       Ludwig-Andreas Klöckner 

Ausschussvorsitzende       für das Protokoll 

 

 

 

Anlagen: 

 

Anlage 1: Präsentation Bürgerhafen zu TOP 13 

Anlage 2: Förderung Jugendarbeit 2016 zu TOP 16 


